

Les boilles

Elles furent de tous genres et de différents matériaux. En bois tout d'abord, devenues excessivement rares, puis en fer blanc, puis en alu, et enfin en inox.

Boilles à dos pour nos paysans d'autrefois qui n'avait guère que de petites coulées à faire, boilles ordinaires de 40 l., en fer blanc tout d'abord puis en alu.

Boilles servies par les paysans en même temps que par les laitiers.

Elles ont témoigné de par leur diversité de l'évolution du monde agricole. Nous en sommes aujourd'hui aux boules en inox que l'on attèle derrière un véhicule. Notons aussi qu'en général les distances se sont allongées, et de beaucoup, entre la ferme et le lieu de réception du lait, une laiterie de la région.

Notons encore que ces laiteries sont de moins en moins nombreuses, et par conséquent furent de plus en plus grandes.

Un jour bientôt il n'y aura plus qu'une seule laiterie à la Vallée. Toutes les autres, et même celles de moyenne importance, auront disparu. L'histoire de celles-ci a été proposée sur un autre site : histoirevalleedejoux.ch

Mais revenons aux boilles.



La boille à dos du patrimoine, sans doute l'une des rares que l'on puisse encore trouver à la Vallée. Elle a vécu !



Boille à dos du Haut-des-Prés. Il y avait certainement un couvercle pour empêcher le lait de gicler hors du contenant lors de la descente au village.



Boille alu avec bretelles du Haut-des-Prés. Il y eut sans doute une boille intermédiaire de ce type en fer-blanc.



La boille de 40 l. en fer-blanc.



La boille traditionnelle de 40 l. en alu.



La boule à lait du paysan. Dernière étape ?